



La comunidad universitaria se suma a los actos por el Día Internacional de la Mujer.

La Universidad alza su voz en favor de la **igualdad**

- La comunidad universitaria participa en la lectura del manifiesto de la CRUE
- "La academia es el espejo donde se mira la sociedad y el termómetro para medir los logros", según el texto

Redacción

La comunidad universitaria de Almería procedió el viernes a la lectura de un manifiesto redactado por CRUE Universidades Españolas, con motivo del Día Internacional de la Mujer que se conmemoró el domingo, 8 de marzo. Bajo los lemas de que esta fecha es un día reivindicativo y no festivo y de que con la igualdad se logrará un mundo mejor.

Una gran representación de la comunidad universitaria, estudiantes, PAS y PDI, se acercó hasta la puerta de la Biblioteca para participar en este acto reivindicativo de la igualdad real entre

hombres y mujeres. Acompañados por el rector, Carmelo Rodríguez, la vicerrectora de Estudiantes, Igualdad e Inclusión, Maribel Ramírez, la vicerrectora de Comunicación y Extensión Universitaria, María del Mar Rodríguez, el director de la Unidad de Igualdad de Género, Eva María Díez, el director del Secretariado Estrategia de Comunicación David Jiménez y el director de la Biblioteca, Arsenio Gutiérrez, fueron los encargados de proceder a la lectura del manifiesto.

CRUE Universidades Españolas se ha sumado este año al lema de Naciones Unidas 'Soy de la

Generación Igualdad: por los derechos de las mujeres', que conmemora el 25 aniversario de la Declaración y Plataforma de Acción de Pekín de 1995, la hoja de ruta más progresista para fortalecer el papel de las mujeres y niñas en el mundo.

El manifiesto recoge que la Universidad es el espejo en el que se mira la sociedad y el termómetro con el que medir los logros en materia de justicia, tolerancia e igualdad. Por ello, las instituciones de Educación Superior quie-

Advierten un equilibrio de mujeres y hombres en las aulas pero no así en carreras científicas

ren liderar la transmisión de estos valores y trabajan por hacer realidad la Agenda 2030, cuyo objetivo 5 es claro e inaplazable: lograr la igualdad real de mujeres y hombres.

CRUE señala que en las últimas dos décadas se ha conseguido que las aulas esté integradas por mujeres y hombres de manera equilibrada. También se ha avanzado en los claustros, donde las profesoras han superado ya la barrera del 40 por ciento. Sin embargo, estos logros no se han dado en los niveles más altos de la carrera académica y científica, donde persiste el techo de cristal que hace que el solo el 24 por



Amplio programa de actividades organizado por el Vicerrectorado de Igualdad.



UNIVERSIDAD DE ALMERÍA



La lectura del manifiesto tuvo lugar el viernes en la puerta de la biblioteca de la Universidad.

ciento del total sean catedráticas. En el caso de las decanas, vicerrectoras y rectoras, este porcentaje es aún más bajo. En este sentido se ha destacado el papel que juegan las Unidades de Igualdad en las Universidades para impulsar la perspectiva de las mujeres en la investigación, la docencia y la innovación, en definitiva aflorar el conocimiento con independencia del sexo. Además, las universidades apuestan por rescatar la memoria de las mujeres que hicieron aportaciones de relevancia al progreso social y restablecer el mérito de aquellas a las que se lo arrebataron injustamente.

El texto de Crue va acompañado de un vídeo protagonizado, en esta ocasión, por su presidente y rector de la Universidad de Córdoba, José Carlos Gómez Vi-

Colectivos aporta su grano de arena a la campaña #IWD2020 #EachforEqual

llamados; la delegada de Crue para Políticas de Igualdad y rectora de la Universitat Jaume I, Eva Alcón; el presidente de Crue-Sostenibilidad y rector de la Universidad de Oviedo, Santiago García Granda, y la presidenta de la Coordinadora de Representantes de Estudiantes de Universidades Públicas (CREUP), Carolina García Lucas.

Pero además de esta actividad, a lo largo de la pasada semana y la actual se están celebrando otras tales como el recuerdo que ha tenido el Vicerrectorado de

Jornadas de Derecho para abordar los conflictos familiares

En el marco de los múltiples actos que han sucedido en el campus universitario de Almería para conmemorar el Día de la Mujer, el Área de Derecho Internacional Privado ha organizado la 'Jornada sobre el estudio de la igualdad y conflictos familiares desde una perspectiva interna e internacional' que se desarrolló ayer. Esta jornada, que cuenta con la colaboración de la Asociación Estudiantil Jurídica-Empresarial de la Universidad de Almería, el Departamento de Derecho, el Vicerrectorado de Comunicación y Extensión Universitaria y la Facultad de Derecho, contó con la presencia de Antonio del Moral, magistrado del Tribunal Supremo, quien habló sobre la violencia contra la mujer, el Convenio de Estambul, la legislación española y la jurisprudencia del Tribunal Supremo. A continuación, Fátima Pérez, profesora titular de Derecho penal de la UAL, ofreció una ponencia sobre el delito de trata de seres humanos tras la reforma de la LO 1/2015 de 30 de marzo. La ac-



El acto tuvo lugar en el CITE V.

tividad siguió con la ponencia de Pascual Ortuño, presidente de la Sección 12 de la AP de Barcelona, quien habló de los conflictos de custodia y mediación familiar. Por último, Eva Díez, profesora titular de Derecho Internacional Público de la UAL, dio una perspectiva más internacional y habló sobre la protección de la mujer frente a la violencia en la Unión Europea y del potencial impacto de la adhesión al Convenio de Estambul de 2011.

Estudiantes, Igualdad e Inclusión para conmemorar este día recordando a la activista almeriense Carmen de Burgos y Seguí. 'Colombine' fue una defensora y activista de los derechos de la mujer en la sociedad de su tiempo, teniendo como misión de incluir a la mujer en las acciones culturales, académicas e intelectuales a través de la independencia y la libertad. "Una de

las cosas que preferentemente deben llamar la atención de la sociedad, por su gran importancia y necesidad, es la cultura y educación de la mujer, de la que depende la civilización y el progreso de los pueblos. Ocuparse de la educación de la mujer es ocuparse de la regeneración y progreso de la humanidad". 1899, Carmen de Burgos y Seguí. Distintos departamentos del



Los Erasmus también han participado en la campaña global Soy Igual.



Estudiantes que han participado en la campaña Soy Igual.



La vicerrectora María del Mar Ruiz participa en la campaña global Soy Igual.



En el deporte también se trabaja la igualdad.

campus universitario de La Cañada han celebrado el 8 de marzo sumándonos a la campaña global #IWD2020 #EachforEqual. La Universidad les da las gracias a todos por haber apoyado esta iniciativa y haber ayudado a concienciar en la necesidad de crear y crear un mundo igualitario.

Y hoy la Asociación Juvenil y Cultural de Historia Sapere Au-

de de la UAL inaugura la quinta edición de sus Jornadas Histórico-Feministas. A lo largo de toda la semana, hasta el 25 de marzo, se van a realizar distintas jornadas y talleres a través del Vicerrectorado de Igualdad. El día 20 tendrá lugar un encuentro con científicas almerienses que, en una mesa redonda, explicarán sus experiencias y logros alcanzados en su trayectoria laboral.